

Ave María!

Con intenso placer y palpitante corazón hemos contemplado hoy como se han unido para honrar a la excelsa Patrona de Cartago y de Costa Rica a los humildes hijos de esta tierra "de NUESTRA SEÑORA" los beneméritos Salesianos, a cuyo inteligente y piadoso cuidado está el Santuario de la que ha sido, por más de siete generaciones el AUXILIO de los Cartagineses. Y este "auxilio" fué recordado con sabia y sonora palabra, en su sermón por el Ilustre Señor Vicario de esta Diócesis, Doctor Castro, a quien, como Párroco que fué de esta Ciudad, le tocó compartir nuestra desgracia y "oír nuestros lamentos" cuando la vió hundirse al formidable empuje de la escondida fuerza subterránea, y la está viendo levantarse de sus ruinas al esfuerzo encarnado de sus habitantes, siempre agrupados al rededor de su milagrosa Patrona. Su respetable presencia en esta Festividad le ha dado, timbre de patriotismo; patriotismo que se escapa a ojos vistas, por que sin la enseñanza religiosa en es-

uelas y colegios, por más que se pasen cantando el Himno Nacional en sus aparatosas fiestas cívicas, el amor a la Patria, como virtud, no se inculca sino es por medio de la Religión y no se mantiene en las almas sino es por las prácticas sinceras de Religión. ¿Cómo resistieron nuestros antepasados el prepotente oleaje del Protestantismo de los antiguos MOSCOS ingleses y de los filibusteros yankees? Las armas que sostuvieron el arrojo de sus pechos no fueron los risibles fusiles de chispa, sino sus "rosarios" que sobre ellos ostentaban en la desnudez de su tonrada pobreza. ¡Quitando la Religión de la enseñanza pública, contra la manifiesta voluntad del PUEBLO, se apaga el sagrado fuego del patriotismo y se encienden las teas del comunismo bolshevista. . . a la prueba me remito. . .

—¿Cuál?— ¡Miremos a Europa convertida en ruinas y lutos, y en ella la usurpación de los Poderes públicos por gentes "sin religión"!

Cartago, 2 de agosto de 1920.

Sede.

Estas naciones son Argentina, Austria (representada por el eminente historiador del Papado, el doctor Luevig Pastor), Baviera, Bélgica, Bolivia, Brasil, Colombia, Costa Rica, Gran Bretaña, España, Holanda, Jugoeslavia (a cuyo país la Santa Sede acaba de enviar un Nuncio Apostólico), Nicaragua, Perú, Polonia, Portugal, Prusia, Rusia, Ucrania y Venezuela.

Dos de éstas, Brasil y España, están presentadas por Embajadores, las otras potencias por Ministros. En realidad el total es 22, puesto que la República francesa se haya representada más o menos formalmente por un encargado de Negocios, mientras se establecen del todo las relaciones diplomáticas.

Es digno de notarse que a lo menos seis entre todas estas representaciones son de Estados no Católicos en su mayoría, pero contienen más o menos una población católica considerable.

Atención!!

Ya llegó el buen surtido de armasones para paraguas de varios tamaños y un gran surtido de puños para hombre y señora, todo a la última moda.

Si Ud. necesita un paraguas que tenga el género como si fuera para mosquitero no pase Ud. a *La Japonesa*, pero si Ud. necesita un paraguas bueno para el agua, fuerte, grande o como Ud. lo quiera, de media seda o algodón garantizado para el agua y en duración, pase Ud. a *La Japonesa*. Con toda seguridad lo encontrará Ud. allí. Precios bajos solo por 15 días. Ofrezco un gran surtido en paraguas y sombrillas.

Paragüería LA JAPONESA

25 v. al Sur de El Cometa.

M. REGO

LOCAL PARA PANADERIA

Del 1º de Agosto en adelante se alquila el local y mobiliario panadería "La Francia" con o sin la casa de habitación contigua.

Entenderse con Cesáreo G. García. "LA POLAR."

SE VENDEN

Dos casas grandes, construidas de bahareque, situadas por la calle de la Cía. Constructora. Precio: ₡ 2,500.— Para más informes entenderse con

MOISES ARTAVIA

Suscríbese a "La Verdad"

San Pablo de Turrubares

Julio 28—1920

Los vecinos de este Pueblo recibieron con la mayor alegría la noticia de que el asunto cantón fué aprobado en tercer debate por mayoría en el Soberano Congreso.

Ya era una verdadera necesidad la independencia para este distrito digno de mejor suerte, tanto por la fecundidad de sus tierras, como por su número de habitantes que pasa de tres mil seiscientos.

Según el decir de las principales personas, la inauguración se hará el 15 de setiembre próximo a fin de festejar lo mejor posible tan memorable acontecimiento.

Nuestros agradecimientos serán eternos para todos los que contribuyeron a nuestra emancipación y más a la Honorable Corporación Municipal de Puriscal o sea a los que la integran, que vieron la necesidad imperiosa que nos asistía, debido a lo lejos que estamos de la ciudad de Santiago, y lo

malo de los caminos para nuestras mutuas comunicaciones.

Es cierto, entramos a una nueva vida escasos de recursos para los gastos que demanda un cantón, pero historiando un poco, encontramos que en parecidas dificultades se vieron otros pueblos que hoy son ciudades. Todo principio es dificultoso.

Más o menos hace dos meses que en este pueblo no se oye la palabra divina, pues tuvimos la mala suerte que ni el día del Patrón se celebró misa. Quiera Dios aumentar el Clero cuanto antes para que haya un sacerdote que viviendo entre nosotros nos dirija con su sabia doctrina.

Saludamos a don José E. Guevara, actual Agente Principal de Policía y que pronto será Jefe Político, pues ha sabido captarse la simpatía del pueblo; ojalá sea por muchos años nuestro Jefe.

UN VECINO

Doctora Jadwisia de Picado

Enfermedades de señoras y niños

Oficina: 100 varas al Norte de la Librería de Lines, Nueva Casa de Salud del Dr. Rodríguez

—: CONSULTAS: De 9 a 11 a. m. —:

Manifestación de agradecimiento

Rindo mi homenaje de profunda gratitud a todas aquellas bondadosas personas que conmovidas de mi extrema pobreza me dieron el valioso apoyo de su influencia en la solicitud de pensión decretada ya, que en días pasados presenté al Soberano Congreso de la República; y muy especialmente a las iniciadoras de la idea para que se me pensionara, señoritas Rosarito Quirós Silva y Mercedes Zamora, a quienes en gran parte debo el favorable resultado de esa petición, no sólo por su iniciativa, sino también por el decidido empeño que con incansable actividad se tomaron desde el principio hasta el fin en la propaganda y demás gestiones encaminadas a la realización de sus nobles propósitos; a los Inspectores, Directores, Maestros de escuela de ambos sexos y otros miembros del Personal Docente que las secundaron; a los señores Diputados don José María Zeledón (Billo) y don Matías Trejos, que con tanta benevolencia acuerparon y recomendaron a la Cámara mi solicitud, e igualmente a los demás representantes que le dieron su voto favorable.

También a los Directores de "La Verdad" y "Diario de Costa Rica" hago extensiva mi expresión de agradecimiento por los favorables conceptos que en sus importantes diarios se sirvieron externar respecto a mi indicada petición.

Asimismo les hago presente a todas

esas generosas y caritativas personas: que jamás olvidaré la noble y bella acción que hicieron para conmigo, y que en mis oraciones estaré siempre rogando al Ser Supremo por su felicidad y la de sus estimables familias.

JUANA L. DE JEREZ

Estados acreditados ante el Vaticano

Según The Catholic Tribune, el establecimiento de relaciones diplomáticas entre la Santa Sede y la República Czecho Slovak, hace subir a 21 el número de Estados soberanos en relaciones diplomáticas con la Santa

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

CASA ESTABLECIDA EN 1893

Ofrece un surtido extenso de Mercaderías

Galletas: SODA americana, MARIA inglesa, METROPOLITAN e IDEAL GEN y otras clases. Harina: TRES ROSAS y la conocida AGUILA. Garbanzos, Cebada perlada, Alpiste, Fósforos, Jabón etc., etc.

Departamento de ferretería

Arados de vertedera doble para romper sabana, Clavos para herrar números 5 y 6, Herraduras para caballo y mula, Inodoros, Remaches de cobre, surtido en cristalería y hierro enlozado, Palas para café números 1, 2 y 3, Palas para canal, Cuchillos COLLINS, Cemento PORTLAN, Alambre de púas para cercar, Carbón COCK.

Departamento de fideos, café molido y tostado

Elaboración con las mejores calidades de harinas y cafés. Atendemos órdenes de todas partes.

Compra de artículos del país

Compramos productos del país, como arroz, frijoles, maíz, café en grano, azúcar, sal, etc. Enviémos precios y condiciones.

Departamento de tienda "Bazar de Cartago"

Surtido de géneros de todas clases, sedas, artículos para señora y niños. Agentes de la pasta dentrífuga Phyrodent.

Telegramas y cables rezagados

Santiago Chavarría, de Turrialba, 7 de junio señas "ventanilla" no vino por él.

Jerónimo Alvarez, de Palmares, 23 de junio, "ventanilla" no vino por él. Antonio Chavarría, Juan Viñas 30 de junio "Oficina ventanilla"

Anita Garita, Turrialba, 2 de julio "Oficina ventanilla, no vino por él.

Mercedes de Soler, San Salvador, 22 de julio, se preguntó a la familia de don Paco Soler, sin obtener dirección, se sacó con tres mensajeros para su entrega, sin resultado, preguntose en hoteles, y se pidieron señas. Puse aviso en la pizarra.

Magdalena v. de Soler, de San Salvador 22 de julio, igual anterior.

Luis Castillo, de Punt. 23 de julio un acuse de preferencia.

Lidia de Alajuela, (Turruljal) 24 de julio de favor, no se encontró.

Julio Martínez C., de Tegucigalpa 23 de julio. No es conocido, se preguntó en hoteles, señores hondureños, se sacó por medio de tres mensajeros, puse aviso en la pizarra del público, pedí señas, se le preguntó a don Julio Martínez de Cañas.

Haraoved de Limón 24 de julio. Acuse de preferencia.

Emilio Berigozzi, de Punt. 24 de julio se sacó en salida tres veces, se Pasa a la segunda pág.

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington

Necesita Ud.

hacer alguna transacción, de cualquier clase que sea, como venta de giros, tercerillas, descuento de sueldos, giros, bonos, venta de brillantes, oro, plata, etc, etc, con la seguridad de no ser explotado miserablemente? Pues ocurra al apartado 282, dando su dirección y en el acto se le atenderá.

RAFAEL M. ALVARADO

COLABORACION

Consejos a mis amigas

El deseo de la felicidad que Uds., señoritas, pueden alcanzar en esta vida, es lo que me inspira para hablar sobre un tema tan delicado, difícil y esencial como es el amor.

¡Amor! palabra normal, sencilla y corta, pero que envuelve un mundo infinito de ideas sublimes, santas, poderosas; y para la mujer, la única arma que el Cielo le ha concedido para luchar en el largo combate de la vida.

Nunca, señoritas, permitais que esta preciosa arma se manche o se cubra de crín, con la humedad de las pasiones, porqué cuando tuviereis que servir de ella para defensa de vtra. reputación, honor o pudor, estaría carcomida ya por el herrumbre y al empuñarla no más se rompería, quedandoos en medio del enemigo desprovistas de ella y expuestas a que este os haga víctimas de su corrupción e impudicia.

¡Amor! ¿quién puede analizar esta palabrita?

La virtud, tundada en la verdadera religión, en la fé.

¿Quién es el que no ambiciona y corre tras la felicidad.

Todos, absolutamente todos.

¿Dónde la encontramos? en la virtud.

La virtud ¿quién la conoce? ¿dónde vive? ¿qué hace?

La conoce, admira y respeta todo el mundo, hasta el mismo vicio y quizá éste más vivamente por la imposibilidad de acercarse a ella.

Vive en el hermoso templo de la modestia y moderación, siendo sus ángeles guardadores,

la pureza y el pudor.

¿Qué hace? atrae, modifica, eleva, forma hogares llenos de tranquilidad, hombres de verdaderos méritos y en fin, es luz que guía a la humanidad entera.

Señoritas: no olvidéis que generalmente se confunde el amor con la pasión; aprended a distinguirlos y seréis dichosas.

¿Queréis ser siempre preferidas, adoradas y respetadas de vuestros pretendientes y mañana de vuestros maridos? Enseñadles a comprender el verdadero amor.

Que el amor desarrolle la pasión; esto es lógico, cumple su verdadera misión, obedece a la ley suprema.

¿Podrá la pasión infundir o despertar el amor? ¡jamás! porque lo vil no puede ennoblecer, lo corrupto no puede purificar ni dar vida; antes al contrario, la pasión es símbolo de la muerte física y moral.

¿Entonces? ¿qué es la pasión? ¿qué el amor? y por qué viven unidos?

La pasión es cumplir con la ley poderosa a que está destinada la humanidad, pero que nivela al hombre con el bruto, con el animal y llevada al extremo, envilece, marchita, corrompe, mata; infunde desprecio, asco y terror.

El amor, es el redentor de la pasión, el verdadero artista que sabe transformar en un bello cuadro que todos admiran, todos desean poseer y que se titula: matrimonio.

UNA MUJER

(Continuará)

lo cual usted se da por satisfecho; y aquí paz y después gloria.

—Vaya, hombre, no hay que exagerar ciertas cosas.

—Sí, ya entiendo; no hay que exagerar la doctrina cristiana, aunque se exagere todo lo demás, ¿no es esto? Pues nada, señor don Simplicio, al tiempo, que es buen maestro y nos dirá dónde están las verdaderas exageraciones.

II

A LOS VEINTE AÑOS

—Don Simplicio, ¿le ha escrito a V. el muchacho?

—No, señor; hace tiempo que no me ha escrito, pero supongo que estará bueno.

—Pues suponer es, porque bien pudiera estar malo.

—¿Acaso sabe V. algo?

—De su salud nada de particular; pero de su conducta... alguna cosilla.

—¡Hombre... respíro!

—¡Ah! ¿con que respira V. porque no está enfermo del cuerpo, y se que da usted tranquilo aunque lo esté el alma?

—Hombre, no digo tanto.

—Pues advierto a usted que me escribe un amigo diciéndome de él cosas muy graves. Su hijo de usted no duerme una noche en su casa; pasa el tiempo en los cafés y en otros sitios peores; habla de religión como un salvaje; lleva una vida relajada; frecuenta el trato de gentes impías; en una palabra, que si no es ya un perdido de remate, está muy cerca de serlo.

—¡Caramba, con el muchacho! Pues diga usted si le doy consejos. ¡Pepe, a los libros, le digo, déjate ahora de tonterías, que ya tendrás tiempo de divertirtel!

—¡Ah! ¿con que a todo eso le llama usted divertirse?

—Hombre, entiéndame V. No hay que exagerar tanto. A los muchachos conviene entenderlos, y no hacer demasiado caso de sus cosas. Eso sí yo quiero que mi hijo estudie. Lo primero es antes. El hombre sin carrera no es hombre.

—Y el hombre sin religión, ¿qué es?

—Le diré a usted...

—No, quien dirá soy yo. El hombre sin religión es una fiera que acaba por devorarse a sí misma, después de haber dañado mucho a los demás.

—Caramba, tío Matraca, siempre va usted a parar al hoyo! Yo no digo que no haya uno de tener religión; pero considero que no se deben exagerar todas esas ideas. El muchacho sabe ya donde le aprieta el zapato: es ya un hombre, y... ¡si viera usted que artículos escribe!

—¡Ah! ¿con que escribe artículos?

—Sí, señor; en *El Despellejador*, un periódico de los más avanzados. Ha poco escribí uno magnífico, sobre la educación libre de la mujer.

—Buenas andarán las mujeres que él eduque.

—Pues mire V., ha gustado muchísimo.

III

SEIS MESES DESPUÉS

—¡Tío Matraca de mi vida!!!

—Don Simplicio de mi alma, ¿qué

le pasa a V.?

—Una cosa terrible, una cosa horrible; mi hijo se ha suicidado.

—¿Qué está usted diciendo!

—Lo que V. oye. ¡Hijo de mi vida!! ¡Ya no existell! ¡Lo he perdido para siempre!! Mire V. que carta:

"Querido papá: Siento darte un disgusto, pero no hay más remedio. Estoy enfermo, atrapado, aburrido y no quiero vivir más.

"Quizá debí descubrirte antes mi situación; pero, ¿que remedio podías darme tú? Ninguno.

"Me hubieras llenado de consejos la cabeza, y lo que yo necesitaba era llenar mi corazón, cosa que jamás he conseguido.

"Sí, debo declarártelo francamente: no creo ni puedo creer en nada. Estoy convencido de que todo es mentira, y quizá esto me hace más desgraciado.

"¿Qué es la vida más que un caos incomprendible.

"¿Qué significa esta ansia de mi corazón, que jamás he logrado calmar?

"No lo sé.

"Solo sé una cosa cierta y positiva: que vivo entre tinieblas y dolores, y para vivir así, prefiero quitarme la existencia.

"¡Ojalá no me la hubieras dado nunca!

"Adiós: olvida para siempre a tu hijo,

"PEPE"

—¡Para siempre! ¡para siempre! Hijo de mi corazón! ¿Qué cosa más terrible, más espantosa, más atroz!

—Sí, señor D. Simplicio, muy espantosa, muy atroz, muy terrible; pero vamos... no hay que exagerar.

ADOLFO CLAVARANA

El tranvía al Liceo

No hemos vuelto a tener ninguna noticia sobre la construcción del tranvía al Liceo.

Varios vecinos de aquel lugar nos han preguntado por esa obra y por eso interrogamos al Sr. Presidente Municipal sobre esa cuestión, pues aquel barrio está muy distante y los colegiales sufren continuas mojas.

GIRALT HERMANOS

IMPORTACION DIRECTA

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas.

Conciertos por los mejores profesores.

Teléfonos 348-729

tiene a la venta las famosas pastillas

COUGH DROPS

especiales para la tos

El "Diario de C. R." metido a sacristán

Recordando antiguas costumbres, el "Diario de Costa Rica", que según parece, ya se ocupaba en apagar cirios del altar de su te católica, ha vuelto a las andadas, al oficio de

Sacristán.

Dijo uno de estos días que los vecinos del Zapote habían presentado un escrito a la Curia Eclesiástica solicitando se les desligara de la Parroquia de La Soledad y que en consecuencia tendremos pronto una nueva parroquia.

El Correponsal de "La Verdad" se apersonó en la Curia Eclesiástica, comisionado por importantes vecinos del Zapote e interrogó al Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo Diocesano y a otros dignatarios de la Curia sobre el particular y todos declararon que era falso de toda falsedad que en la Curia se hubiera recibido tal solicitud, y que por otra parte tal petición era inatendible.

Por otra parte huelga decir que el pueblo del Zapote está satisfecho de su actual situación en lo eclesiástico, y así queremos hacerlo constar. Lo que sí admira es la desfachatez del Diario en referencia, que con tan poco respeto trata los asuntos eclesiásticos, y los de esta localidad en particular. Protestamos enérgicamente de ese proceder.—Correponsal



Desde hace

II años

se conoce en Costa Rica a la

"American Beauty" como la mejor plancha eléctrica que se construye.

Almacén Eléctrico de KOBURG & Cía

Viene de la primera página. preguntó en hoteles, pues aviso en la pizarra, pedí dirección al interesado. G. T. Bowerd, de Pocora 26 de julio, se anduvo preguntando primero por este Sr., pedidas las señas las dieron, cumpliéndose, pero lo rehusaron del lugar señalado, lo que se avisó nuevamente al interesado.

Gregoris Gutierrez, Placetas, 26 de julio, cable de Tenerife, se solicitó en todos los hoteles, se preguntó al Sr. Cónsul Americano, avisada Oficina del cable dió nueva dirección, la que se atendió pero sin efecto, de nuevo se le avisó a la misma Oficina del Cable. Puse aviso del rezago en la pizarra.

Antonio Zamora, de Comayaguela, 26 de julio. Se sacó en tres salidas de mensajeros, preguntando en hoteles y a varios Zamora conocidos, como dijeron este Sr. es de Santo Domingo de Heredia, se transmitió a aquella Oficina.

Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horario oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

No hay que exagerar

I

A LOS DOCE AÑOS

—Don Simplicio, y el muchacho?

—No me diga V. nada del muchacho. Estoy encantado. ¡Qué chico tan listo! Se pasmaría V.; no coge libro que no aprenda. Su maestro está loco. Dice que es una alhaja; y como uno al fin es padre, se le cae la baba.

—Supongo que procurará usted darle una buena educación.

—No faltaba más. Mire usted, aún no ha cumplido trece años, y ya le he puesto seis profesores.

—¡Atizal...!

—Si señor; lo que V. oye; seis profesores: uno de matemáticas, otro de francés, otro de música, otro de equitación, otro de esgrima, otro de baile, y otro de...

—¡Ave María Purísima! ¿Dónde va V. a parar, don Simplicio? Es decir, que a estas horas, el muchacho de V. canta, baila, monta, cuenta, y además habla para que no lo entienda V. No me parece mal; pero vamos al caso: ¿qué tal anda de doctrina cristiana?

—¿Qué cosas tiene V., tío Matraca! Ya se supone que eso lo aprenden los niños en la escuela.

—¡Ah! con que ya se supone; es decir, que usted supone que cuando niño le enseñarían la doctrina como podrían enseñársela a un papagayo, con

LA MARINA

Casa de provisiones para familias, la mejor surtida del mercado Especialidad en órdenes a domicilio

Teléfono N° 584

Mantequilla fresca y queso de la mejor calidad siempre encontrará usted en este establecimiento.—Anchoas y Arenques en salmuera.—Macarrones extranjeros a \$ 0.60 libra.—Selecto surtido de latería fina de Suiza, Francia y España.—Conservas de la Casa Morton.—Manteca Escudo en latas de cinco libras.—Jabones especiales para familias.—Nuestros precios son siempre los más bajos.

La nota del día

Se reanudan las relaciones diplomáticas de E. E. U. U. y C. Rica

El tan esperado reconocimiento del gobierno de E. E. U. U. de América para el nuestro, el que según los malévolos no llegaría nunca, fué recibido ayer antes de las 10 de la mañana por el Poder Ejecutivo.

Esa formalidad de la diplomacia se tardó tres meses seguramente por la continua enfermedad del Presidente Wilson.

Esto no exasperó al Gabinete del Sr. Acosta puesto que los orígenes del actual gobierno son limpios por una elección cuantiosa.

Es posible que ahora continúen en ese camino los otros gobiernos.

Nosotros celebramos la noticia que viene a cambiar la situación internacional, la comercial y la financiera.

Ayer no más el cambio descendió del 300 al 295%.

Quiere decir que duramos sin reconocimiento 3 años y siete meses.

A continuación damos el texto de la nota dirigida por el Sr. Cónsul Americano al Ministerio de Relaciones Exteriores.

Traducción

SERVICIO CONSULAR AMERICANO

San José, Costa Rica, 3 de agosto de 1920.

A Su Excelencia

Alejandro Alvarado Quirós, Ministro de Relaciones Exteriores.

Señor:

Tengo la honra de confirmarle mi comunicación verbal de esta mañana, en que le participé que el Presidente de los Estados Unidos ha dado instrucciones a fin de que se otorgue el reconocimiento al Gobierno actual de Costa Rica.

Es para mí muy grato poner en su conocimiento el siguiente despacho, a que antes he hecho referencia:

"Washington, D. C., 2 de agosto, 5 p. m.

"Nº 16.—Urgente. El Departamento instruye a V. para que informe al Ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica que el Presidente de los Estados Unidos ha dado instrucciones a fin de que se otorgue el reconocimiento al Gobierno actual de Costa Rica. Usted procederá de acuerdo con lo que antecede."

"COLBY"

Con las seguridades de mi más alta consideración y estima,

Tengo la honra de suscribirme, Señor

Su muy obediente servidor,

BENJAMIN F. CHASE
Cónsul Americano.

Comunicado

Las falsedades de "La Prensa"

Aclarando las falsedades que publica el periódico "La Prensa" correspondiente al día 2 de los corrientes, manifestamos categóricamente que para el señor Solano no ha llegado certificado alguno y que, él seguramente se refiere a uno que se recibió aquí para una señora Guzmán, hace más de cuatro años, el cual fué entregado al mencionado Solano a la presentación del primer aviso. Más tarde este señor se presenta con el segundo aviso reclamando el mismo certificado.

Con referencia al cuento de la moneda—cuya circulación está prohibida en correos—debemos manifestar que los señores de "La Prensa" se han dejado sorprender por una persona a quien no han sabido calificar antes de darle hospitalidad para que nos calumnie.

El público conoce muy bien a un sujeto que tiene como apodo PIPA; ese es el vocero de que se vale "La Prensa" para sus burdos ataques contra nosotros.

Samuel García V., Alejandro García V., Roberto Gutiérrez Z., Juan J. Mora.

CUIDADO CON LOS SUBSTITUTOS. PAINKILLER no tiene rival en la curación de heridas, contusiones, tronchaduras. Internamente sirve para los desarreglos de los intestinos. Rehuse los substitutos. No hay más que un PAINKILLER, el de PERRY DAVIS.

La Legación en Washington

Habiéndose reanudado las relaciones diplomáticas de los Estados Unidos con Costa Rica, nuestro Gobierno, por medio del Sr. Ministro de Relaciones Exteriores ofreció ayer al Licenciado don Ricardo Jiménez O. la Legación en Washington. Ignoramos si el Licenciado Jiménez aceptará o no la posición que se le ofrece.

Corte Plena

Sesión del martes

Con vista del oficio del señor Presidente del Colegio de Abogados en que da cuenta de haberse conferido el título de Licenciado en Leyes al señor Alberto Moreno Cañas, se acordó inscribir a éste en el Catálogo correspondiente.

Se nombró al señor Daniel Trejos González para el puesto de escribiente de la Sala de Casación, en vez del señor Juan José Arroyo, a quien se admitió su renuncia.

De la terna respectiva se nombró al señor Benito Mayorga Rivas para el destino de Secretario del Juzgado de Libertad, en lugar del señor Abel Mayorga Rivas, quien pasó a otro empleo; y en vez del primero, como notificador de la misma oficina, se nombró al se-

El Veto, el resello y alta temperatura de la Cámara

Abierta la sesión con muy escaso público se dió lectura al acta.

Luego el representante Peralta hizo muy atinadas observaciones sobre nuestro sistema arancelario. Propone reformas para acoger un plan más científico, sin que el estado menoscabe sus rentas.

Participaron en este debate Leiva don Elias y Aragón, apoyando al proponente.

Se nombró una comisión de estudios que intormará sobre el asunto, compuesta de Soley, Aragón, Díaz Granados y Zeledón.

Después el Diputado Soley presentó el dictamen sobre el cuarto veto relativo a la ley de nulidades. Se pronuncia inmediatamente contra el parecer del Ejecutivo. Nos extrañó

ñor Joaquín Noguera Guadamuz.

Fueron designados por la suerte los Conjueces Licenciados Porfirio Góngora Umaña y Juan Felipe Picado Zúñiga para subrogar en la Sala Primera de Apelaciones, el 1º, al Magistrado Guzmán en el conocimiento del juicio ejecutivo de la Sociedad de Economías de Guadalupe contra Elías Granados Morales y otra y el segundo, en la Sala 2ª al Conjuez Lic. Alberto Echandi Montero en la causa seguida contra María Cascante y otro por hurto a Adolfo Luque.

Asimismo fueron designados por la suerte los Conjueces Licenciados Gerardo Castro Méndez y Oscar Herrera Troyo, para reponer al Magistrado Vargas, en la Sala 2ª, en estos dos asuntos: causa contra Tobías Arias Guell por hurto a Manuel Saavedra; y causa contra Ada Aguilar por disparos de arma de fuego en daño de Mercedes Arias.

PAM-ALA
PARA MALARIA
Escalofríos y Fiebres
En lugares en donde la Malaria asola constantemente en su forma más severa, el Pam-Ala obtiene siempre un éxito indiscutible. Alivia muy frecuentemente esta enfermedad en casos en que todo cuanto se ha ensayado falla. Al contrario de tantos otros llamados remedios que no pasan de un éxito mediano. El Pam-Ala extirpa muy a menudo plasmodium de la sangre.
De Venta en Todas Las Droguerías Davis & Lawrence Co., New York

Mejoría

Después de algunos días de molesta indisposición ha vuelto a sus cotidianas labores el señor Director de "La Prensa" don Vicente Sáenz. Celebramos la mejoría del colega.

Dolor de cabeza, náuseas, mareos, etc., son síntomas de un sistema empachado. Evítese usted mismo este malestar con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Obran seguramente y sin peligro.

porque nunca lo hemos visto, el dictamen verbal. El orador parecía acalorado y argumentaba en favor de la tesis del Congreso.

Este asunto más político que administrativo enardeció los ánimos y luego menudearon los discursos apasionados contra el Ejecutivo, especialmente para su Presidente y el Licenciado Alvarado pues era imposible que se escapara del chaparrón de la envidia que siempre le caé.

El Lic. Volio hizo un largo discurso defendiendo el parecer del Congreso relativamente fuerte.

Urbina habló también y recordó el escudo del Sapoá que llevaba como lema "Sanción"

Saborío, Adán, se extrañó del dictamen verbal, pues está contra la tesis de Soley. Detendí ardientemente al Presidente de los actos que se le imputan y como Ortiz dijo que los notables no sabían el camino de su casa, Saborío le dijo que Pérez Zeledón y Octavio Beeche sí sabían el camino de su casa y como aquí eramos tan pocos todos nos conocíamos, grandes y chicos.

Como la mesa adoptara otro procedimiento, Acosta Nautilio lo combatió y pidió que la Cámara resolviera pero con dos tercios.

La sesión pasó de las 6 de la tarde pero había gran expectación, pues se cree que el resello no contará con los dos tercios de votos.

Calma, estudio, señores diputados, el asunto tiene bemoles.

Miscelánea

La Gaceta de ayer publica la lista de personas invitadas a la Asamblea que se reunió en la Casa Presidencial el 31 de julio último para tratar del Decreto del Legislativo anulando los actos de la Administración Tinoco.

Ha reaparecido El Renacimiento como semidiario por la escasez de papel.

El Viajero, el simpático bimensual porteño, cumplió tres años de vida.

Durante los días 4 y 5 de septiembae habrá un gran Torneo Furia en Cartago.

El Gobierno mexicano ha enviado también al de Costa Rica su reconocimiento. Con gusto consignamos la grata noticia.

Para el templo de los Angeles

Se ha constituido en esta capital una comisión de Señoras para recaudar fondos destinados a los trabajos de construcción de la Basílica de los Angeles.

Integran esa comisión: doña Joaquina Ortiz de Castro, doña Carmen v. de Fernández, doña Anita de Jiménez y la Srta. Carolina Dent.

Entra en su plan para arbitrar recursos la celebración de veladas, retretas de gala y otros números que a la vez que proporcionarán esparcimiento a los concurrentes facilitarán la consecución del fin primordial.

El lunes 9 habrá una velada, en la cual tomarán participación los más prestigiados de nuestros artistas. Oportunamente daremos detalles de esta fiesta.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 en el Parque Central.

- 1.—Marcha de Fiesta. Pares
- 2.—La fuerza del Destino, Obertura. Verdi.
- 3.—Danza bohemia. Leical.
- 4.—Cantares España, Fantasia. Urreca.
- 5.—Los Nomades, Vals. Guillelment.

San José, 3 de agosto de 1920.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

UNA DIFERENCIA VITAL

Cuando se ven cogidos por un fuerte temporal en el mar, los pescadores de Noruega usan a menudo aceite de hígado de bacalao para disminuir la fuerza de las olas. El aceite en su estado natural, se adapta perfectamente a tal propósito. Pero cuando se viene a pensar en él como un remedio para la tisis y otras dolencias debilitantes, el caso es completamente diferente. Por eso no hay base ninguna para la fe que algunas personas mal informadas tienen en el aceite natural de hígado de bacalao como remedio. Cualquiera alimento feculoso, tal como el arroz, engorda más que ningún aceite, pero todos los alimentos feculosos son en extremo indigestos, y eso mismo ocurre al aceite natural de hígado de bacalao; y una buena digestión es lo que más necesitan los fálidos. Por otra parte el aceite de hígado de bacalao contiene principios medicinales de alta categoría, pero para que sean útiles al enfermo, deben extraerse previamente de las abominables grasas y mezclarse científicamente con otras sustancias valor curativo y nutritivo. Este es lo que ha realizado con éxito la PREPARACION DE WAMPOLE la cual estan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hiposfosfito Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre. En esta unión científica de ingredientes, tenemos la sustancia mejor para dar carnes, para dar vida; y cuenta con una serie de éxitos en los casos de Tisis, Anemia, pérdida de carnes y Fuerzas y las Enfermedades de la Sangre. El Sr. Doctor C. A. Blaye, de Buenos Aires dice: "Certifico que la Preparación de Wampole me ha dado muy buen resultado, especialmente en el tratamiento de los niños débiles y escrofulosos." Una botella basta para convencer. No hay engaño posible. De venta en las Droguerías y Farmacias de todas partes.

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR
Tomás Fernández y Hno., LA INDIA
TELEFONO 198

Noticias de Guatemala

—Después de un silencio de más de dos años, resonaron otra vez los bronces sagrados de la Catedral de Guatemala, que habían quedado mudas desde la trágica noche del 25 de Diciembre de 1919 en que ocurrió la ruina de la capital.

—Por reciente acuerdo del Ejecutivo, las poblaciones, paseos, etc. que llevaban el nombre del déspota caído o de sus familiares, van a recobrar el antiguo que tenían o a ser bautizados con uno nuevo, si de nombre anteriormente carecían.

Comentando esta disposición dice el periódico «La Prensa»:

«La estatuas, los bustos y los medallones del mandatario se cuentan por docenas y no había oficina pública por ínfima que fuese, ni escuela nacional que no tuviesen en el sitio de honor el retrato del caído Presidente. Podría en una oficina no haber papel para escribir una nota ni sobre en que enviar ésta; pero la que seguramente nunca faltaba era el retrato del Presidente en su grande y dorado marco.»

Hoy que a la marea alta de la adulación, ha sucedido la marea baja del desprecio, van cayendo los bustos de Cabrera y empleados públicos y maestros de escuela se apresuran a hacer desaparecer de los dorados marcos la efigie del mandatario.

Pero es preciso, absolutamente preciso que no sea solamente la efigie la que desaparezca, sino también los marcos, sin que en éstos venga a colocarse el retrato del señor Presidente actual en escuelas ni oficinas en las que no debe existir más que el glorioso escudo de la Patria.»

—El Ministro de Guatemala en los Estados Unidos, don Francisco Sánchez Latour, ha presentado la renuncia del dicho cargo, la cual fué aceptada.

—En Guatemala designan con el nombre de cabrerismo a los partidarios del pasado régimen. Oigase como lo define el periódico «La Patria»: «El cabrerismo fué el que endiosó al tirano, lo nombró su jefe, aprobó todos sus actos, haciéndose solidario de ellos; le concedió plenas facultades, lo nombró benemérito de la Patria. El cabrerismo apaleó a nuestros hermanos, les formó procesos falsos, los encarceló privándolos muchas veces de comida y bebida, los deportó, los asesinó, allanó sus moradas.»

Es del mismo periódico el siguiente suelto:

Confederación Católica Latino-Americana

Ayer se verificó una reunión, a la que asistieron 31 personas, con el objeto de establecer un centro que trabajará por el mejoramiento moral y material de la sociedad de Guatemala, con el nombre que encabeza estas líneas.

En su extenso programa figura la creación de: Sociedades de Caridad, Obradores, Cajas de ahorros, Sindicatos de Obreros, Comités de Trabajo, etc., que, junto con la moralización de todas las clases sociales, reportarán grandes bienes a Guatemala.

La confederación es una asociación netamente religioso social y no tiene ningún color político.

Damos nuestra enhorabuena a los organizadores, por los fines elevados que persiguen y les deseamos mucho éxito en sus labores.

LA LIBRERIA Española

DE MARÍA V. DE LINES
Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mjm, de dibujo, cuadrículados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napoleón Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Grado y Libro 4º para 5º Grado, Catecismos, Historia Sagrada; compases, doble-decímetros, transportadores, libretas, papel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnífica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE María V. de Lines

Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

EL PUBLICO

¿Qué cosa es público?
Mirándolo bien, es una especie de rey constitucional que reina y no gobierna.

El público es el principio, el medio y el fin de todas las cosas.

No hay nada que no se haga por el público, con el público y para el público.

Es un objeto constante de especulación.

Se le adula siempre, lo cual quiere decir, se le engaña siempre.

Si se registran los prospectos, que, como los lazarillos a los ciegos, llevan de la mano la primera entrega de la última novela, el público es ilustrado.

Si habla la gaceta de un periódico describiendo alguna solemnidad, el público es siempre escogido.

Selgas

A. Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451
Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

¡Arriba, corazones!

¿No siente Usted algo que le hace aspirar a lo mejor, y que no se satisface con nada menos?...Sj Ud. no destruye esa natural propensión con la costumbre de deteriorar cuanto se pone a hacer; si persiste en seguir ese ideal, Ud. adquirirá distinción en sus actos. Pero si Ud. se contenta con lo fácil, lo vulgar y desarreglado...si le es indiferente la calidad en su trabajo y la nobleza en sus hábitos personales entonces Ud. tendrá que ir a la cola de la proce-sión de la Vida.

Quienes han ejecutado obras de mérito han sabido escoger el "mejor" modo de hacerlas: no se contentaron con la medianía, no siguieron el camino trillado, no trataron de hacer lo mismo que otros, sino "un poco mejor"...Subieron lo que traían entre manos a mayor altura, a más perfección. Ese constante "poco mejor" es lo que vale para la calidad, hasta de las más simples acciones de la vida. Este sentimiento no es envidia, ni pedantería presuntuosa. Es un esfuerzo en alcanzar "primera clase" en todo lo que se hace...Así se llega a conquistar las alturas de la supremacía!

(DE SUCCESS)

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimos por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones.

VENDO dos fincas o cada una por separado, constantes de 90 y 180 manzanas potrero, milpas y montaña, con 3 casas, buenas aguas, clima frío, cien cabezas de ganado, dos carretas, bestias, etc., en buenas condiciones de pago. Diríjase a Heredia apartado de correo No. 45.

CASA DE MADERA de 5.000 colones, en el barrio de la Constructora, buena para familia grande, puedo vender. En esta oficina se dan detalles.

A LOS EXTRANJEROS y a las personas de buen gusto y de capital.—Tengo recomendación de vender muebles y artículos de lujo, como espejos, sillas, tapicerías del gusto más exquisito, etc., etc.—Creo inútil advertir que el artículo de menor precio está valorado en \$150.—
M. Y. BLANCO, Corredor Jurado

SE ESTABLECE en casa de José María Arzú como almoneda el conocido español José Martínez Mata, 75 varas al Oeste de la Sucursal de La Tempestad.

RELOJERIA ITALO-TICA, de Angel Cavallini P. Reparaciones garantizadas de relojes y de todo lo concerniente al ramo. Se hace cargo de encomiendas por correo. Puntualidad y exactitud en los trabajos. Avenida Fernández Quesada, 50 varas al Oeste del Mercado, contiguo a la zapatería de Benavides.

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA
Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios mediante ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Atención! Ahora que llueve Paraguería La Japonesa

25 v. al Sur de "El Cometa"
Acabo de recibir un gran surtido de materiales de paragüería, en géneros sedas (dos colores) negro, media seda, algodónes; puños, varas y varillas y todo lo concerniente a lo ram. Se forra toda clase de paragüas y sombrillas.
M. REGO

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO
Puede dirigir en la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.

FABRICANTES
Acabo de recibir un surtido de esencias de superior calidad VANILEO, GINGER ALE, KOLA-CHAMP, LIMON SOLUBLE — que ofrezco a precio bajo —
Apartado 682 :—: Teléfono 72
BERNARDO A. GONZALEZ
Casa de los Sres. Delcore, Aronne y Cía.

VICTORIA y ARAGON
Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselas y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor en San José, frente al Royal Bank; en Limón, frente al mercado.—Guillermo Niehaus.

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca **Rosalina C. de Cortés**
Son los más aceptables De venta en todos los establecimientos.
Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

Funeraria de Campos y Hermano
La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

Un altar
Se vende un altar de construcción artística, y magníficos dorados, traído del exterior.
Para informes, escribir al Padre Valenciano en Desamparados.

Rafael Meza N.
CIRUJANO DENTISTA
Oficina: 50 v. al Noreste del edificio de Correos Extracciones sin dolor
ANUNCIE EN «LA VERDAD»

El producto ruso más barato es la moneda

La moneda, es uno de los productos rusos más baratos. Literalmente, es manejada por fardos. Las antiguas carteras de bolsillo no son ya suficientes para llevar la provisión de rublos de una semana, ni siquiera de un día, pues el valor de éstos ha bajado a tal punto, que siendo el equivalente del rublo a la par 50 centavos oro americano, por un dólar se consiguen hoy 4.000 rublos.

El «hopec» ha desaparecido desde hace tiempo como unidad de moneda, y apenas si existe moneda fraccionaria. La gente maneja billetes de 5.000 y de 10.000 rublos, como si representaran centavos, y en Yalta, puerto del Mar Negro, los refugiados rusos, entre los cuales hay muchos millonarios, guardan su circulación en paúles cajones y barriles.

Este ínfimo valor de la moneda se refleja en la alteración de los precios de las cosas, en una proporción inverosímil.

En Moscú, por ejemplo, la carne de cordero se vende a 350 rublos la libra; la de vaca a 650; la de cerdo a 1.000. El pan negro cuesta al por menor 350 rublos la libra, la manteca, 2.500 y la manteca 2.000. El azúcar se paga a 1.500 rublos la libra, cuando puede conseguirse y la sal a 750. Una afeitada cuesta 70 rublos, la libra de jabón 800 rublos. Los cigarrillos pueden conseguirse a 70 rublos cada uno y una caja de fósforos, a 100.

En las ciudades del Mar Negro, que el correspondiente de The Associated Press ha recorrido, se han refugiado miles de familias que han venido huyendo del bolshevikismo.

En Yalta hay más de 20.000, en Sebastopol 30.000 y en el área de Novorossisk, al rededor de 50.000. En todas estas ciudades reina una violenta epidemia de tifus, causada por la aglomeración de habitantes, la falta de jabón y consecuentemente de limpieza, a lo cual se agrega escasez de médicos y casi completa carencia de medicinas.

Honor a un costarricense

En el diario La Razón de Buenos Aires, fecha 29 de julio último encontramos la siguiente nota:

Reunión de la Academia Americana de Historia.

Esta tarde se reunieron, bajo la presidencia del doctor Sánchez Aizcobe, los miembros de la Academia Americana de Historia, tratándose varios asuntos de orden interno.

Se nombró secretario de la Academia al doctor Adolfo Esquivel de la Guardia, quien desempeñaba el puesto de prosecretario, nombrándose en su reemplazo al señor Lastenio Alvarez.

Se decidió, que cuando haya en otra nación diez miembros correspondientes, éstos podrán formar una academia correspondiente de la central de Buenos Aires.

Felicitemos al señor Esquivel de la Guardia por la promoción de que ha sido objeto haciendo justicia sin duda a sus indiscutibles merecimientos.

LEA USTED los Avisos de Ocasión; puede interesarle alguno.